

# 令和元年度 第1回市役所訪問 議事録

令和元年6月24日  
浦安市保育フォーラム

▼日 時：令和元年6月24日（月） 19時～20時

▼場 所：浦安市役所保育幼稚園課会議室2階

▼参加者

浦 安 市

三代川 様（保育幼稚園課課長）

宇田川 様（保育幼稚園課課長補佐）

芦田 様（保育幼稚園課副主幹）

保育フォーラム

<富岡保育園> 渡部 高橋

<入船保育園> 西村

<猫実保育園> 志賀

<東野保育園> 後藤

<高州保育園> 加藤

▼議題内容

1. 保育フォーラムより保育幼稚園課への報告、確認について

●アンケートについて、年度初めの実施では入園及び転園の方が園の雰囲気がよくわからず要望の吸い上げが不十分なため、今年度は7月と2月の2回実施することとし、これまで年度ごとにリセットされていた要望を、次年度の要望に反映させる形にしたいことを報告した。

●保育幼稚園課より、アンファン配布を公設公営の保育園のみにしてほしいという要望を頂いており、今後はその方向で進めることを報告した。

●昨年度はアンファン配布について確認事項があれば副会長園（市役所対応担当）を通して行っていたが、今年度より直接アンファン担当者が確認をしたいが問題ないかどうか伺い、了承頂いた。

## 2. 保育幼稚園課より保育フォーラムへの質問、意見について

●保育フォーラム委員は前年度からの委員がいるのか、毎年変更があるのか質問があった。フォーラム委員の方々も多忙なため、要望書は市へ持参ではなくメール送信して頂き簡素化をはかりたいとのご意見を頂戴した。

質問、確認事項等があれば、とりまとめの上、保育幼稚園課代表メールに送信すれば回答可能。

●6月の市役所訪問時に出た質問が11月の意見交換会にも出ることがあるが、それは控えてほしいとのこと。

## 3. 入船園の新園舎工事について

●2020年1月より入船園の新園舎工事が始まるが、工事をするにあたり、保護者より安全面・健康面（重機が入る・粉塵が舞う等）について全父母を対象とした説明会を行ってほしいという要望がある。そのご回答は、2020年1月中旬～下旬に近隣住民説明会を実施する予定で、その説明会に代表者などが同席して頂く形で調整したいとのこと。

## 4. 2019年10月より実施される幼児教育・保育無償化について

●現在、無償化の対象は住民税非課税世帯の0歳～2歳の子供、世帯の所得額にかかわらず3歳～5歳のすべての子供であるという大きな情報しか市へ入ってこない。

2019年10月より無償化実施はほぼ間違いないが、現状事務手続き等不透明である。

●無償化により、食費は実費になると思われる。

現在、徴収方法（食費袋に入れて支払か口座引落か）は検討段階であり、決定次第報告する。

●無償化により、保育所利用の申込者が増え待機児童が増加する懸念があるが、ニーズが上がっても対応できるよう、引き続き園整備を進めていく。

## 5. 保育士との交流会について

●例年、保育フォーラム委員が特定の保育士個人の携帯電話に連絡し、その保育士が知り合いの保育士に声をかけて交流会を開催している。

個人的に連絡を取り開催していることが問題ないのか、また市はそのことをご存知なのか伺うとご存知ないようで、交流会はプライベートな一面もあるが、やはり園の窓口を通すのが本来の手続き方法とのご意見を頂戴する。

今年度も交流会を開催する予定であるが、どのようなプロセスを踏めば良いのか確認し、保育幼稚園課よりご回答頂く予定。

7月初旬に保育幼稚園課ご担当者様より下記のご回答を頂く。

### ◎保育フォーラムとの窓口について

保育幼稚園課としても、保育士個人の携帯電話番号を不特定多数の方に引き継がれている状況は改善されるべきであると考えている。

しかしながら、保育フォーラムと保育士との連絡窓口は保育幼稚園課を介さずに決定しており、引き続き組合員である保育士が連絡窓口となるか否かについて、さらに組合長とその在籍園の保護者とのやり取りの可否について、課としてはお答えする立場ではないと考える。

◎交流会参加者の集め方について

会の内容にもよるが、交流会といった形式を取るようであれば、保育幼稚園課より各園に参加を呼びかけることは出来かねる。直接、各園または連絡窓口となる園（保育士）と連絡をお取り頂くようになる。

以上